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Início: 19h 36min. 

Término: 21h 35min. 

  

Mesa Diretora: 

Presidente: Antônio José da Costa  

Vice-Presidente: Ruy Rodrigues Barbosa 
Secretário: Nei Medina de Oliveira 

 

Plenário: 

Edison de Souza Silva, Francisco Augusto Baptista de Oliveira 

Carillo, Heldemir Azevedo Alves, Irio Henriques Furtado Filho, José 

Maria de Almeida e Reniraldo da Silva de Oliveira. 

 
Ocorrências: 

1ª) Abertura da reunião pelo Presidente; 

2ª) Chamada dos vereadores; 

3ª) Leitura, discussão, votação e aprovação da ata das reuniões 

extraordinárias do dia 27 de junho de 2019; 

4ª) Leitura de correspondências. 

 

5ª) Tribuna Livre: O Presidente convidou para ocupar a Tribuna Livre 
o Senhor Eduardo Abreu, que teve 20 (vinte) minutos para expor 

assuntos referentes aos Conselhos dos quais participa. Iniciou 

saudando a todos os presentes. Disse que assumiu a Presidência do 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente – 

CMDCA, após a renúncia do antigo Presidente, essa justificada por 

motivos pessoais. Disse que optou por assumir este cargo como forma 

de crescimento pessoal, como cidadão, e que reconhece que único 
modo de ser efetivamente cidadão é participando da vida da 

comunidade. Ressaltou que está a serviço da comunidade, apoiando, 

criticando, cobrando, sugerindo, e, acima de tudo, defendendo os 

interesses dos munícipes. Destacou que a Tribuna Livre desta Casa, na 



ultima Reunião, foi utilizada por um cidadão que atacou o CMDCA, 

dizendo que o mesmo está falido, o que lhe dá o direito e a 

oportunidade de usar o mesmo local em defesa deste Conselho, mas 

não vê essa necessidade, uma vez que nada do que foi dito merece 

crédito. Disse que, hoje, está interinamente à frente do Conselho 

Municipal de Saúde. Disse que vem desempenhando estes trabalhos 
em nosso município sempre de maneira voluntária, e que os faz com 

muito prazer, principalmente por saber que está ajudando e fazendo o 

bem aos seus semelhantes. Disse que foi presidente da Escola de 

Samba Caxangá, participou da Diretora Técnica Liga de Futebol de 

São João Nepomuceno, foi por um tempo Coordenador da Capela de 

São Sebastião, foi Conselheiro no Conselho de Assistência Social e 

participou da Associação dos Aposentados. Atualmente é membro da 

Provedoria do Hospital São João, dizendo que tudo isso demonstra a 
sua disposição em sempre ajudar. Em seguida, em respeito aos 

Vereadores, informou que o CMDCA está funcionando regularmente, 

e que, qualquer atitude tomada é fruto de decisões colegiadas. Com 

relação às eleições do Conselho Tutelar, ressaltou que tudo que foi 

feito foi levado ao público, através do site oficial do Município. 

Conclamou a todos que estão aqui hoje e aos que estão assistindo pela 

“TV Câmara em Ação” a participarem da vida da comunidade, de 
forma construtiva. E acima de tudo, respeitando o trabalho dos outros, 

que pode parecer pequeno, mas é bastante significativo. Ato contínuo, 

o Sr. Eduardo sugeriu aos Vereadores que indiquem ao Poder 

Executivo, que o DEMUTTS faça a credencial de idosos e de pessoas 

com deficiência, uma vez que é atribuição deste Departamento. 

Finalizou dizendo que, o cidadão que atacou o CMDCA e o Conselho 

Tutelar, cometeu mais um erro em relação a ambos, que são 

instituições legalmente constituídas e por isso, merecedoras de 
respeito. Encerrando, cumprimentou os Vereadores pela criação do 

Conselho da Juventude. O Presidente, então, agradeceu ao Senhor 

Eduardo por sua presença nesta Casa. 

 

6ª) Grande expediente: 

 

- Leitura, discussão e votação dos pareceres sobre o Projeto de Lei nº. 
33/2019, que “Institui o Programa Municipal de Bolsa Estágio, 

autoriza o Poder Executivo a conceder estágio remunerado e dá outras 

providências”, de autoria do Poder Executivo. Parecer n° 29/2019 da 

Comissão de Legislação, Justiça e Redação, Parecer n° 17/2019 da 



Comissão de Serviços Públicos Municipais e Parecer nº. 18 da 

Comissão de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas. Todos 

aprovados. 

 

- Leitura, discussão e votação do parecer sobre o Projeto de Resolução 

nº. 06/2019, que “Aprova as Contas Municipais – Exercício de 2017”, 
de autoria da Comissão de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas. 

Parecer n° 34/2019 da Comissão de Legislação, Justiça e Redação. 

Aprovado. 

 

7ª) Apresentação sem discussão: 

 

Projetos do Executivo 

 
- Projeto de Lei nº. 36, de 26 de junho de 2019, que “Autoriza o 

pagamento da primeira parcela do décimo terceiro salário aos 

servidores públicos municipais”. Distribuído para a Comissão de 

Legislação, Justiça e Redação e para a Comissão de Finanças, 

Orçamento e Tomada de Contas. 

 

Projetos do Legislativo: 
 

- Projeto de Lei nº. 37, que “Autoriza o pagamento da primeira parcela 

do décimo terceiro salário aos Vereadores e servidores do Legislativo 

Municipal”, de autoria da Mesa Diretora. Distribuído para a Comissão 

de Legislação, Justiça e Redação e para a Comissão de Finanças, 

Orçamento e Tomada de Contas. 

 

- O Presidente solicitou, com o acordo do Plenário, que os Projetos de 
Lei nº. 36 e 37/2019 fossem votados nesta Reunião. Para isso, deu 5 

(cinco) minutos para que as Comissões emitissem seus pareceres. 

 

- Leitura, discussão e votação dos pareceres sobre o Projeto de Lei nº. 

36/2019, que “Autoriza o pagamento da primeira parcela do décimo 

terceiro salário aos servidores públicos municipais”, de autoria do 

Poder Executivo. Parecer n° 35/2019 da Comissão de Legislação, 
Justiça e Redação e Parecer n° 23/2019 da Comissão de Finanças, 

Orçamento e Tomada de Contas. Ambos aprovados. 

 



- Leitura, discussão e votação do parecer sobre o Projeto de Lei nº. 

37/2019, que “Autoriza o pagamento da primeira parcela do décimo 

terceiro salário aos Vereadores e servidores do Legislativo 

Municipal”, de autoria da Mesa Diretora. Parecer n° 36/2019 da 

Comissão de Legislação, Justiça e Redação e Parecer n° 24/2019 da 

Comissão de Finanças, Orçamento e Tomada de Contas. Ambos 
aprovados. 

 

8ª) Proposições dos Vereadores: 

 

- Indicação nº 97/2019: Vereador José Maria de Almeida, solicitando 

ao Prefeito Municipal que construa uma rampa de acesso, com 

corrimão, no posto de saúde do Bairro São José. 

 
- Indicação nº. 103/2019: Vereador Heldemir Azevedo Alves, 

solicitando ao Executivo Municipal que avalie a possibilidade de 

implantar uma academia ao ar livre na praça localizada na entrada do 

Bairro Três Marias ou outro local que julgar mais adequado, para 

melhor atendimento daquela comunidade. 

 

- Requerimento nº. 20/2019: Vereador Heldemir Azevedo Alves, 
requer da Mesa Diretora que seja implantada a Escola do Legislativo 

no âmbito da Câmara Municipal de São João Nepomuceno, e para 

tanto, encaminhou em anexo, Minuta de Anteprojeto de Resolução. 

 

- Indicação nº. 100/2019: Vereador Francisco Augusto Baptista de 

Oliveira Carillo, solicitaando ao Chefe do Executivo que proceda com 

o calçamento da Rua “E”, localizada no Bairro Vivendas do Barão, 

pois será este de grande importância, atendendo assim, aos anseios dos 
munícipes residentes nesse local. 

 

- Indicação nº. 98/2019: Vereador Nei Medina de Oliveira, solicitar 

ao Chefe do Poder Executivo que realize ações na Rua Antônio 

Duarte Bezerra, Bairro Três Marias, conforme a seguir mencionadas: 

restauração da grade de proteção localizada na entrada da Escola 

Municipal Três Marias (CAIC), pois do jeito que se encontra coloca 
em risco a integridade física das crianças, sejam elas matriculadas na 

escola ou não; instalação de sinalização horizontal e vertical 

objetivando mais segurança aos alunos, pais ou responsáveis e 

funcionários da Escola, com relação ao tráfego de veículos; 



restauração da via e calçadas (passeios), além de retirada de entulho e 

sobra de materiais de obras, em especial terra que ficou amontoada no 

início da Rua Nilo Rocha, depois das intervenções feitas pela Copasa 

em conjunto com a Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano. 

 

- Indicação nº. 102/2019: Nei Medina de Oliveira, solicitando ao 
Chefe do Executivo que instale, no cruzamento da Avenida Celso 

Cosme de Castro com a Rua Frederico Ozanan, Bairro Beneti, 

passarelas de pedestres ou outro dispositivo de segurança que julgar 

mais adequado, visando reduzir os riscos para pedestres e condutores 

de veículos que transitam pelo local. Solicitou também a revisão do 

local destinado ao embarque e desembarque de passageiros do 

transporte coletivo, pois os mesmos encontram-se muito próximos ao 

cruzamento em destaque. 
 

- Moção de Aplausos nº. 26/2019: Vereador Irio Henriques Furtado 

Filho, manifestando votos de aplausos aos atores Márcio Sabones e 

Mylena Guazzi Silva, pai e filha, pela premiação na 14ª edição do 

Festival Nacional de Teatro de São João Nepomuceno. 

 

- Indicação nº. 101/2019: assinada por todos os Vereadores, 
solicitando que o Chefe do Poder Executivo implante internet nas 

escolas e creches rurais, fomentando, dessa forma, a inclusão digital 

desses alunos, proporcionando novas ferramentas de aprendizado e 

conhecimento. Também requereram que a Municipalidade estude uma 

melhor alternativa para o transporte dos alunos da Braúna, Cruzeiro e 

Ituí, com destino à escola de Araci. O pedido justifica-se, uma vez que 

as crianças saem muito cedo de casa, algumas delas às 04h30min. Tal 

situação acaba penalizando e comprometendo o rendimento escolar 
desses alunos. Por fim, ainda solicitaram que o Executivo Municipal 

faça uma parceria com a Escola Estadual Professor Gabriel Arcanjo de 

Mendonça (Polivalente), no sentido de viabilizar melhorias na entrada 

do educandário, como, por exemplo, ensaibramento do pátio, poda da 

grama do jardim, dentre outras benfeitorias. 

 

- Representação nº. 06/2019: assinada por todos os Vereadores, 
solicitando à Secretaria de Educação de Minas Gerais que viabilize 

esforços para a substituição da rede de água da Escola Estadual 

Professor Gabriel Arcanjo de Mendonça (Polivalente), que é bastante 



antiga e vem ocasionando alguns transtornos à comunidade escolar, 

como vazamentos e falta d’água. 

 

- Moção de Aplausos nº. 27/2019: Vereador Edison de Souza Silva, 

parabenizando a Rádio Melodia FM (97,5 MHz) pelos 32 anos de 

atividades, completados no último dia 1º de julho. 
 

- Indicação nª. 99/2019: Vereador Edison de Souza Silva, indicando 

ao Executivo Municipal a necessidade de providências urgentes em 

relação ao um poste de iluminação na Praça Daniel Sarmento que está 

com a fiação aparente em sua base, colocando em risco as crianças 

que frequentam o local. Além do poste com a fiação exposta, há, 

ainda, uma tampa fora do lugar, que também tem um fio aparente no 

solo, que pode ocasionar um acidente. Na oportunidade, ainda 
requeireu a tomada de medidas urgentes para a praça na subida do 

Bairro Bela Vista, onde também há fios expostos em uma mureta, 

representando perigo para as várias crianças que brincam no local.  

 

- Requerimento nº. 18/2019: Vereadores Edison de Souza Silva, 

Heldemir Azevedo Alves, Francisco Augusto Baptista de Oliveira 

Carillo e José Maria de Almeida, solicitando que a Mesa Diretora 
possa realizar um Seminário cujo tema seja: “Enfrentamento da 

violência com políticas públicas”, a fim de serem ouvidas experiências 

bem sucedidas em outros Municípios, com o intuito de tentar mudar a 

triste realidade que São João Nepomuceno vem enfrentando. 

 

9ª) Ordem do dia: 

 

- Primeira discussão e votação do Projeto de Lei nº. 33/2019, que 
“Institui o Programa Municipal de Bolsa Estágio, autoriza o Poder 

Executivo a conceder estágio remunerado e dá outras providências”, 

com emendas. Aprovado. 

 

- Primeira discussão e votação do Projeto de Lei nº. 36/2019, que 

“Autoriza o pagamento da primeira parcela do décimo terceiro salário 

aos servidores públicos municipais”. Aprovado. 
 

- Primeira discussão e votação do Projeto de Lei nº. 37/2019, que 

“Autoriza o pagamento da primeira parcela do décimo terceiro salário 

aos Vereadores e servidores do Legislativo Municipal”. Aprovado. 



 

- Primeira discussão e votação do Projeto de Resolução nº. 06/2019, 

que “Aprova as Contas Municipais – Exercício de 2017”. Votaram 

pela aprovação os Vereadores Edison de Souza Silva, Reniraldo da 

Silva de Oliveira, Irio Henriques Furtado Filho, Ruy Rodrigues 

Barbosa, Nei Medina de Oliveira, Francisco Augusto Baptista de 
Oliveira Carillo, Heldemir Azevedo Alves e José Maria de Almeida. 

Foi a resolução aprovada, em primeiro turno, por 8 (oito) votos 

favoráveis e nenhum voto contra. 

 

- O Presidente declarou aprovado, em primeiro turno, os Projetos de 

Lei nº. 33, 36 e 37/2019 e o Projeto de Resolução nº. 06/2019. 

 

10) Apresentação do Requerimento solicitando a dispensa do 
Interstício Legal. Aprovado. 

 

11) O Presidente declarou encerrada esta sessão, e declarou aberta a 

vigésima segunda Reunião Ordinária, da Sessão Legislativa de 2019. 

 

- Segunda discussão e votação do Projeto de Lei nº. 33/2019, que 

“Institui o Programa Municipal de Bolsa Estágio, autoriza o Poder 
Executivo a conceder estágio remunerado e dá outras providências”, 

com emendas. Aprovado. 

 

- Segunda discussão e votação do Projeto de Lei nº. 36/2019, que 

“Autoriza o pagamento da primeira parcela do décimo terceiro salário 

aos servidores públicos municipais”. Aprovado. 

 

- Segunda discussão e votação do Projeto de Lei nº. 37/2019, que 
“Autoriza o pagamento da primeira parcela do décimo terceiro salário 

aos Vereadores e servidores do Legislativo Municipal”. Aprovado. 

 

- Segunda discussão e votação do Projeto de Resolução nº. 06/2019, 

que “Aprova as Contas Municipais – Exercício de 2017”. Votaram 

pela aprovação os Vereadores Edison de Souza Silva, Reniraldo da 

Silva de Oliveira, Irio Henriques Furtado Filho, Ruy Rodrigues 
Barbosa, Nei Medina de Oliveira, Francisco Augusto Baptista de 

Oliveira Carillo, Heldemir Azevedo Alves e José Maria de Almeida. 

Foi a resolução aprovada por 8 (oito) votos favoráveis e nenhum voto 

contra. 



 

12) Ato de proclamação das leis: 

 

O Presidente declarou aprovados os Projetos de Lei nº. 33, 36 e 

37/2019 e o Projeto de Resolução nº. 06/2019. 

 
13) Encerramento: 

 

- Palavra livre: Usaram da mesma todos os Vereadores. O Vereador 

José Maria de Almeida fez convite a todos para participarem da Festa 

Junina da Associação Pestalozzi, que se realizará no dia 07 de julho de 

2019, domingo, às 15 horas, pedindo àqueles que puderem uma 

prenda para o bingo. O Vereador Nei Mediana de Oliveira fez 

agradecimento à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, 
dizendo que a maioria de seus pedidos está ligada à melhoria da 

qualidade de vida dos munícipes. O Vereador Edison de Souza Silva 

parabenizou novamente o Vereador Irio, pela ideia das Cartilhas, 

dizendo que este trabalho de visita às escolas está sendo de suma 

importância. 

 

- Avisos e comunicações da Mesa: 
 

- Próxima Reunião Ordinária no dia 23 de julho de 2019. 

 

- Sem mais a tratar, o Presidente encerrou a presente Reunião. 

 
Redatora: Paula Soares Knop. 
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